

Comisión "Arica 100" sesiona por primera vez en La Moneda

Se busca conmemorar el centenario del Tratado de Lima con un plan de obras para la región de Arica y Parinacota.

Alberto Uribe Miranda
 La Estrella de Arica

Este lunes, en el Palacio de La Moneda, el Presidente Gabriel Boric encabezó la sesión inaugural de la Comisión Asesora Presidencial "Arica 100", instancia creada para asesorar en la definición, diseño y programación de proyectos, políticas públicas y obras que conmemoren los cien años del Tratado de Lima, firmado en 1929, y que incorporó Arica al territorio nacional.

ARICA 100

A la ceremonia asistieron autoridades regionales, parlamentarios, ministros y representantes de diversos sectores, entre ellos el ministro del Interior Álvaro Elizalde, la ministra secretaria general de la Presidencia Macarena Lobos, y el rector de la Universidad de Tarapacá Emilio Rodríguez, quien preside la Comisión.

El diputado Enrique Lee, uno de los impulsores originales del plan, recordó los orígenes de la iniciativa y la persistencia para con-



GOBIERNO DE CHILE

LA COMISIÓN "ARICA 100" TUVO SU PRIMERA SESIÓN EN LA CAPITAL DONDE HUBO UNA GRAN CONVOCATORIA DE AUTORIDADES.

cretarla. "Es mucho más que una lista de obras. Es un acuerdo político que nace en 2022 en la Cámara de Diputadas y Diputados y que fue aprobado transversalmente, por parlamentarios de todos los colores. Busca conmemorar con grandes proyectos los cien años de Arica como parte

2029

se cumple el centenario de la incorporación de Arica al territorio chileno en el Tratado de Lima de 1929.

del territorio nacional", afirmó.

Desde el Senado, el senador José Miguel Durana valoró la creación de la comisión, aunque advirtió sobre el riesgo de dispersarse en demasiadas ideas. "Es fundamental que esta comisión se enfoque en lo esencial y evite convertirse

en un simple listado de acciones incumplibles. Debemos priorizar lo urgente en materia de obras y avanzar significativamente en la integración con Tacna, ya que ambas ciudades tienen un gran potencial", señaló.

Por su parte, el senador José Miguel Insulza destacó el nivel de información con

que llegó el Presidente Boric a la reunión y la oportunidad que representa este proceso. "Creo que fue un aliento para todos, para trabajar con fuerza en estos ocho meses que tenemos por delante. Esta comisión tiene ocho meses para elaborar un plan concreto, que esté vinculado con nuestra vecindad con Perú y también con los desafíos que enfrentamos hacia el resto del país", indicó.

"Esperamos que las propuestas sean un compromiso de Estado, que más allá del término de este Gobierno, la próxima administración también se comprometa en su instalación para así garantizar el desarrollo de esta importante región", explicó el presidente de "Arica 100", Emilio Rodríguez.

Entre las propuestas impulsadas desde el Congreso destacan un nuevo hospital clínico docente, obras deportivas y educativas como una piscina olímpica, un polideportivo y la intervención del Liceo Politécnico, con énfasis en carreras del futuro, entre otros importantes planes para la región.